

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 91/Martes 10 de mayo de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La moneda, más libre que las personas](#) (El Mercurio Digital).
- [América Latina: democracia y participación](#) (Por Esto!).

DE CUBA

LINEAMIENTOS DE LA POLÍTICA ECONÓMICA Y SOCIAL

- [Documentos muestran nuevas reglas de la Economía](#) AP.
- [Propician las inversiones extranjeras](#) ANSA.
- [Abren posibilidad de vender casas y autos](#) AP.
- [“Empresas estatales quebradas podrán ser gestionadas por privados”](#). AFP
- [Se estudiará autorizar viajes al exterior como turistas](#). ANSA
- [“Flexibiliza contratación de profesionales por otros países”](#). AFP
- [Refleja el despacho opiniones de la población](#) ANSA.

OTRAS INFORMACIONES

- [Recibe Esteban Lazo a Vicecanciller de Irán](#) EFE.
- [“Estados Unidos: el derecho a torturar”](#). PL
- [EE.UU. reitera intención de cerrar prisión en la BNG](#) ANSA.
- [Más evidencias en prevaricación en caso de antiterroristas cubanos](#) PL.
- [Médico asegura que integrante de grupúsculo murió de pancreatitis](#) ANSA/AFP.
- [“Preocupados” EE.UU. y la UE por fallecimiento de ciudadano en Villa Clara](#) AFP/EFE.
- [Mafia estadounidense corre a Washington para solicitar “apoyo”](#). EFE
- [Dayron Robles estará ausente de evento de atletismo en Puerto Rico](#) AFP.

DEL MUNDO

- [Chávez y Evo satisfechos por resultados de la consulta en Ecuador](#) EFE.
- [Rousseff y Chávez se reunirán hoy en Brasil](#) AFP.
- [Sondeos dan empate técnico a Humala y Fujimori en Perú](#) REUTERS.
- [Documentos capturados pueden aclarar rol de Bin Laden](#) REUTERS.
- [EE.UU. dará a conocer a sus aliados datos de computadoras personales de Bin Laden](#) ANSA.
- [Amenaza la desconfianza ayuda internacional a Pakistán](#) EFE.
- [Estados Unidos no ve a China como un peligro económico, dice Hillary Clinton](#) EFE.
- [Medvedev resalta en el Día de la Victoria el deber de preservar la paz](#) EFE.
- [Alemania confirma su intención de abandonar la energía nuclear](#) DPA.
- [Considera la UE asistencia adicional para Grecia](#) AP.
- [Recomiendan no elegir a Siria como miembro del CDH de la ONU](#) ANSA.

EL MERCURIO DIGITAL (Versión digital) 9 de mayo de 2011 ESPAÑA

LA MONEDA, MÁS LIBRE QUE LAS PERSONAS

Javier Fernández Díaz

Europa percibe como amenaza la llegada de refugiados que huyen de la violencia en los países del Norte de África. Así demuestra que la circulación de capitales está por encima de la libre circulación de las personas.

El trasvase de personas provocado por las revueltas en el norte de África ha sido calificado como "crisis migratoria". Sin embargo, Europa es uno de los continentes que menos refugiados recibe. África y Oriente Próximo acogen a 5 por cada 2 que acoge Europa, según datos del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

Francia e Italia no quieren acoger a los tunecinos que huyen de la inestabilidad y la represión. Se les considera inmigrantes y se les trata como invasores, cuando en realidad son refugiados. Los cimientos de la Unión Europea podrían verse modificados como consecuencia de las revueltas en el norte de África.

Los gobiernos de Francia e Italia han realizado una propuesta para modificar el Tratado Schengen. Este establece la libre circulación de personas, en el espacio formado por los países firmantes. El pasado 24 de abril el gobierno francés decidió suspender la circulación de trenes que llegaban a su país desde la localidad italiana de Ventimiglia. "Hay una primera regla que prevalece en el acuerdo de Schengen, y es que el primer país de entrada es el que gestiona la población inmigrante", explicaba Claude Guéant, Ministro francés de Interior.

Italia concedió permisos de residencia, con duración de 6 meses a más de 20.000 tunecinos. Las autoridades francesas trataban de impedir su llegada por ferrocarril. Esta decisión supone una violación del Acuerdo Schengen, firmado por 22 países de la Unión Europea, Suiza, Noruega e Islandia. Además atenta contra la libre circulación de personas, que junto con la libre circulación de capitales, de bienes y de servicios, forman las cuatro libertades fundamentales de la Unión Europea.

Los mismos dirigentes europeos que se oponen a la llegada de refugiados africanos, acogen los capitales que llegan de sus países de origen. No importa si dictadores como Gadafi obtienen ese dinero expoliando a su pueblo. TAMOIL, cadena de tres refinerías afincadas en Alemania, Suiza e Italia, es propiedad del clan Gadafi. Con sus más de 2000 gasolineras, permite al dictador libio dar salida internacional a los recursos petroleros del país. Se impide a miles de personas que traten de alcanzar una vida mejor en Estados que albergan las fortunas que sus gobernantes han acumulado durante años gracias a sus recursos y su trabajo.

Se necesitan más medios para acoger a un elevado número de personas, que además carecen de recursos. Una mínima parte de la cantidad empleada en sufragar los rescates financieros de Grecia, Irlanda o Portugal sería más que suficiente. Pero no existe la misma voluntad política, ni la misma cantidad de fondos para la Unión Europea económica que para la social. Unas pocas entidades financieras internacionales, que han arruinado la economía de millones de personas, han obtenido fondos europeos y cuentan con el visto bueno de las instituciones políticas. La libertad de capitales, servicios y bienes apenas se ha visto debilitada. Veinte mil tunecinos, que salen de su país por obligación, son rechazados. Los líderes de los países miembros tienen problemas para decidir quién debe atender sus necesidades y la libre circulación de personas se pone en entredicho.

La Comisión Europea ha reaccionado ante la petición de Italia y Francia. Ha explicado que planteará algunas ideas con respecto a la libre circulación de personas, pero que no supondrán un cambio significativo. "Nos damos cuenta tras varios años con Schengen de que los textos deben evolucionar, porque las situaciones evolucionan. Pero no es una revolución, se trata de aportar más claridad a lo que ya está en vigor" ha declarado Patrizio Fiorilli, portavoz de la UE. Además han apelado al principio de solidaridad entre los 27 miembros y con respecto a los no europeos que piden asilo. Sin embargo, su primera intención es la de reforzar y dotar de más recursos a la Agencia Europea para la Gestión de la Cooperación Operativa en las Fronteras Exteriores (FRONTEX).

Están más preocupados por impedir la entrada de nuevos refugiados, que por la necesidad de regularizar la situación de los que ya se encuentran dentro de las fronteras europeas. ¿Ocurriría lo

mismo con los capitales que llegan del extranjero?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

9 de mayo de 2011

MÉXICO

AMÉRICA LATINA: DEMOCRACIA Y PARTICIPACIÓN

Jorge Gómez Barata

El triunfo del "SI" en el referéndum efectuado en Ecuador revela que, probablemente los latinoamericanos encontraron el Santo Grial de la democracia o como mínimo una forma de combinar la representación con la participación, algo que parece ser un hallazgo.

Las democracias latinoamericanas de Tercera Generación, impulsadas por gobiernos populares asociados a una izquierda que, sin afiliarse a enfoques doctrinarios, critica al capitalismo a la vez que cree en la democracia, introduciendo elementos completamente nuevos basados en las consultas populares institucionalizadas, tanto para revocar o ratificar gobernantes como para aprobar transformaciones y políticas.

El advenimiento de la democracia política que junto con las libertades económicas y la separación de los poderes y de la Iglesia y del Estado constituyó el mayor triunfo del liberalismo que introdujo la definición del pueblo como soberano, el sufragio universal y las elecciones mediante comicios. Aunque la cuna de esos credos estuvo en Europa, fue en el Nuevo Mundo donde se desplegaron; primero en Estados Unidos y luego en Iberoamérica, donde la democracia llegó de la mano de la independencia y la revolución.

Todo el proceso posterior de desarrollo institucional y político estuvo condicionado por diferencias fundacionales. Mientras Colón, Cortés, Pizarro y otros, tomaban posesión de las nuevas tierras en nombre de los reyes, más al norte, en Massachusetts, en 1620, los peregrinos conducidos por John Carver adoptaron el Pacto del Mayflower, en virtud del cual se declararon libres de cualquier clase de gobierno y eligieron al primer gobernador. La diferencia de origen de las colonias, las formas de dominación y las políticas coloniales influyeron en los destinos de los pueblos y los Estados.

Entre la llegada de los colonos británicos a Norteamérica en 1620 y el inicio de la lucha anticolonialista en 1776 transcurrieron 156 años, mientras que entre el arribo de Colón y el inicio de las guerras de independencia en Sudamérica pasaron casi 320 y, mientras la contienda anticolonial demoró siete años en los Estados Unidos, se prolongó por 18 en Sudamérica. De llevar la contabilidad desde el inicio hasta la liberación de Cuba, la última colonia en 1898 se trataría de 90 años.

La dilatada y depredadora dominación colonial española, la forma de administrar los territorios de ultramar basado en la exclusión de los pueblos originarios y el modelo económico sustentado en un esquema agro exportador, la plantación y el latifundio, unido a la relevancia alcanzada por la Iglesia y la actitud intransigente de la Corona ante las luchas por la independencia, que provocaron dilatadas y sangrientas guerras, favorecieron la formación de burguesías y oligarquías nativas, económica, política y culturalmente dependientes de los países imperiales.

Aquellas pseudo clases sociales, asumieron el control de los estados recién surgidos y dieron lugar al caudillismo, las dictaduras oligárquicas y, en el mejor de los casos, a las democracias cooptadas.

Esos polvos trajeron otros lodos: el subdesarrollo económico, la dependencia al capital extranjero, la imitación de los modelos políticos foráneos, el caudillismo y el populismo y sobre todo el débil

desarrollo de las instituciones civiles y de los mecanismos de participación que durante doscientos años estancaron el desarrollo de la institucionalidad política.

Lázaro Cárdenas (1934), Getulio Vargas (1936), Juan Domingo Perón (1946), José Figueres (1948), Jacobo Arbenz (1951) entre otros, fueron esfuerzos para introducir cambios funcionales a las estructuras de poder desde posiciones populista y liderazgos fuertes, con dosis de autoritarismo, aunque sin renunciar al modelo político tradicional.

En 1959, la Revolución Cubana liderada por Fidel Castro fue el intento más profundo y exitoso de realizar cambios estructurales y sustituir el modelo de democracia representativa por un ejercicio de democracia directa que, al mezclarse con la experiencia de los países del socialismo real, produjo un híbrido aún en fase de desarrollo y pendiente de opciones de perfeccionamiento institucional que, en consonancia con los anuncios realizados al calor del VI Congreso del Partido, parecen estar a la vista.

Por sus propios caminos la Revolución Bolivariana encabezada por Hugo Chávez, la refundación de las estructuras del Estado en Bolivia, la Revolución Ciudadana conducida por Rafael Correa y otros movimientos liderados por la izquierda o por fuerzas no tradicionales, avanzan hacia la fusión de los mecanismos de la democracia tradicional con formas institucionalizadas de participación que, acompañadas por liderazgos populares, competentes y legitimados electoralmente, mediante los referéndum, están ofreciendo opciones completamente renovadoras. Lo más alentador es que están ganando.

Las victorias de Chávez, Evo y Correa en las megas consultas populares; así como el acatamiento de los reveses que hubo, indican un camino que no sólo parece adecuado, sino que es original. Felicidades y éxitos.

Selección en Internet: Yinet Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LINEAMIENTOS DE LA POLÍTICA ECONÓMICA Y SOCIAL

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Los cubanos pudieron ver este lunes con sus propios ojos una serie de directivas del Partido Comunista de Cuba (PCC) que harán posible vender casas y carros, formar cooperativas e irán eliminando subsidios estatales, pero deberán esperar hasta que estas orientaciones se conviertan en leyes o normas oficiales.

Los "Lineamientos de la Política Económica" recientemente aprobados por el VI Congreso del PCC fueron publicados; así como una tabla en la que se explica cada uno de ellos y los cambios desde el documento original debatido por cientos de miles de personas a fines del año pasado.

Los ejemplares fueron distribuidos por los puestos de revistas y las oficinas de correos del país.

El Congreso se realizó del 16 al 19 de abril y aunque hubo versiones de prensa nacional no se contaba de manera pública con los textos aprobados.

Se espera que en los próximos meses los legisladores y ministerios hagan las normativas correspondientes para que tengan fuerza legal.

"Bajo estos documentos se espera una profundización de la política iniciada por el presidente Raúl Castro que busca una "actualización" del modelo socialista de Cuba.

En este contexto se incorporó la posibilidad de comprar y vender automóviles entre particulares y se amplió --a partir de un artículo que existía en el documento original-- la adquisición de casas por parte de las personas naturales.

"Establecer la compraventa de viviendas y flexibilizar otras formas de transmisión de la propiedad (permutas, donaciones y otras)", indicó el lineamiento 297; mientras el 285 especificó "establecer la compraventa de automotores".

Actualmente la adquisición entre particulares de estos bienes está limitada. Estas nuevas flexibilizaciones son un ejemplo de la política de Raúl Castro, que busca mantener el Estado comunista pero con reglas claras que eliminen la burocracia y las ilegalidades.

En esta dirección el mandatario amplió en los meses precedentes el trabajo independiente y reconoció que las plantillas del Estado estaban "infladas", por lo que se debía reducir puestos en el sector.

El nuevo documento del PCC tiene 313 lineamientos o directivas sobre temas económicos.

La necesidad de eliminar la doble circulación monetaria, limitar los subsidios indiscriminados para todos los cubanos y dirigirlos a los más necesitados o pagar a los campesinos productores de caña de acuerdo con el precio del mercado internacional del azúcar son algunos de los aspectos tratados en el documento.

También se revisará la política de precios, se estimulará la creación de las cooperativas de bienes y servicios y se estudiará entregar a miles de familias muchos edificios que ocupan actualmente dependencias de gobierno para convertirlos en viviendas.

Durante el Congreso de abril el presidente Castro había advertido que los documentos que emanaran del encuentro serían sobre temas económicos, mientras convocó a una convención partidaria para enero cuyo objetivo será analizar cuestiones de índole política.

Para evitar que los documentos del PCC se conviertan sólo en una lista de deseos se creó una comisión del gobierno "para conducir la implementación y desarrollo", explicó Castro al cierre del congreso y fue ratificado ahora por los documentos.

LA HABANA, 9 (ANSA) - El gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) aprobó "continuar propiciando la participación" en el país del capital extranjero, considerado como fuente de empleo, según se publicó hoy.

En las líneas que trazó el Sexto Congreso del PCC, celebrado en abril último, para regir la vida política, social y económica de Cuba a partir de ahora, se agregó que esas inversiones deben desarrollar "nuevas fuentes de empleo", concepto que no estaba incluido en el proyecto.

El proyecto de "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución" fue analizado en reuniones de la población en centros laborales y comunitarios y tenía 291 epígrafes. El documento definitivo publicado hoy tiene 313 epígrafes.

El número 97 dice que se debe "garantizar que en la atracción de la inversión extranjera se satisfagan diversos objetivos, tales como: acceso a tecnologías de avanzada, métodos gerenciales, diversificación y ampliación de mercados de exportación y sustitución de importaciones".

Además que "aporte el financiamiento externo a mediano y largo plazos para la construcción del objetivo productivo y capital de trabajo para su funcionamiento, así como el desarrollo de nuevas fuentes de empleo".

LA HABANA (AP) _ Los cubanos pudieron ver este lunes con sus propios ojos una serie de directivas del Partido Comunista de Cuba (PCC) que harán posible vender sus casas y sus carros, aunque deberán esperar hasta que estas orientaciones se conviertan en leyes.

Los "Lineamientos de la Política Económica" recientemente aprobados por el VI Congreso del PCC fueron publicados, así como una tabla en la que se explica cada uno de ellos y los cambios desde el documento original que fue debatido por cientos de miles de personas a fines del año pasado.

El Congreso se realizó del 16 al 19 de abril y aunque hubo versiones de prensa nacional no se contaba con los textos aprobados escritos.

Bajo estos documentos se espera una profundización de la política iniciada por el presidente Raúl Castro que busca una "actualización" del modelo socialista de Cuba para hacerlo más racional y eliminar ilegalidades.

En este contexto se incorporó la posibilidad de comprar y vender automóviles entre particulares, hasta ahora vedada para los cubanos, y se amplió --a partir de un artículo en el documento original-- a la adquisición de casas por parte de las personas naturales.

Otros aspectos como la necesidad de eliminar la doble circulación monetaria, los subsidios o la inversión extranjera, entre otros salieron a relucir.

Se espera que en los meses venideros los legisladores y ministerios hagan las normativas correspondientes.

LA HABANA, 9 MAYO 2011 (AFP) - Las entidades estatales o cooperativas cubanas que sean ineficientes de forma reiterada serán "liquidadas" o podrán ser gestionadas por privados, según el programa de reformas aprobado por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), publicado este lunes.

Las empresas con esos problemas "serán sometidas a un proceso de liquidación o se podrán transformar en otras formas de gestión no estatal (privado, cooperativo o mixto), cumpliendo con lo que se establezca al respecto", señala el texto en la nueva versión ya definitiva.

Los problemas específicos son mostrar sostenidamente "en sus balances financieros pérdidas, capital de trabajo insuficiente, que no puedan honrar con sus activos las obligaciones contraídas o que obtengan resultados negativos en auditorías financieras".

Según el plan de 313 medidas, que resumen las reformas impulsadas por Raúl Castro, también pueden pasar a manos privadas las industrias o equipamiento que quede en desuso, por no ser racional para el estado su explotación.

En la planta industrial, "lograr la concentración de capacidades dispersas y asegurar el empleo racional de instalaciones y del equipamiento que quede en desuso, incluyendo las ventas o entrega en arrendamiento o usufructo a trabajadores por cuenta propia u otras formas no estatales de propiedad", señala.

El texto da un impulso a la formación de cooperativas "en diferentes sectores", amplía la política crediticia oficial para estimular los negocios y flexibiliza los impuestos.

LA HABANA, 9 (ANSA) - El gobierno cubano anunció hoy que estudiará "una política que facilite a los cubanos viajar al exterior como turistas", una práctica que fue oficialmente limitada hace medio siglo.

El documento "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y de la Revolución", que se vende desde hoy en todo el país, incluyó esa decisión en su epígrafe 265 dedicado a "dinamizar e impulsar el desarrollo del turismo nacional".

La decisión -aprobada junto a otros 312 puntos en el Sexto Congreso del gobernante Partido Comunista, y publicada este lunes- subrayó que ello se logrará "mediante la creación de ofertas".

Ese concepto está aplicándose desde que en 2008 el gobierno del presidente Raúl Castro aprobó autorizar a los cubanos a alojarse en hoteles que hasta entonces se dedicaban al turismo extranjero.

Como novedad, los lineamientos indican que las autoridades se disponen a "estudiar una política que facilite a los cubanos residentes en el país viajar al exterior como turistas".

Tras el triunfo del ejército rebelde encabezado por Fidel Castro en 1959, y a partir de 1960, las salidas de ciudadanos se limitaron prácticamente a quienes emigraban, principalmente a Estados Unidos al surgir el conflicto entre Washington y La Habana, y a viajes muy regulados, especialmente de funcionarios.

En los años '70 turistas cubanos solían viajar a la Unión Soviética y a los países socialistas europeos en excursiones colectivas pagadas y organizadas por empresas estatales de turismo.

Actualmente las regulaciones cubanas exigen numerosos trámites y los viajes privados se limitan a quienes están invitados a viajar a otros países o a visitar familiares en Estados Unidos.

LA HABANA, 9 MAYO 2011 (AFP) - Cuba, que hasta ahora exportó masivamente servicios profesionales, sobre todo médicos, "flexibilizará" la contratación de fuerza de trabajo "individual" por otros países, según el plan de reformas publicado este lunes.

La estrategia integral de exportación de servicios debe contemplar "el análisis flexible de la contratación de fuerza de trabajo individual", señaló el lineamiento 80, de los 313 aprobados por el reciente VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único).

La exportación de servicios profesionales es la principal entrada de divisas de la economía cubana, con unos 6.000 millones de dólares anuales, seguida por el turismo y las ventas internacionales de níquel.

Unos 40.000 médicos, maestros, instructores deportivos cubanos, técnicos agropecuarios y constructores, trabajan en Venezuela, Angola y otros países que pagan por sus servicios a empresas estatales cubanas.

Esos lineamientos de política general aprobados, deben ser sustentados por normas legales aún pendientes de aprobación por el Gobierno o el Parlamento, las que contemplarán las especificidades.

Según especialistas, la contratación individual y la posibilidad de que cubanos realicen turismo en otros países, también aprobada por el Congreso del PCC, requerirá de ajustes en las estrictas normas migratorias cubanas.

Los cubanos necesitan un permiso de salida oficial para viajar, así como cartas de invitación de familiares o amigos, tanto ante Cuba como ante las autoridades del país de destino, todo lo cual significa gestiones burocráticas y un gasto de unos 500 dólares.

El permiso de salida tiene validez por 30 días, prorrogable por pago hasta 10 veces, tras lo cual el ciudadano debe regresar a la isla o pierde su status de residente.

La única excepción son aquellas personas a las que se le extiende un Permiso de Residencia en el Exterior (PRE), que se concede a los cubanos casados con extranjeros.

LA HABANA, 9 (ANSA)- Los cubanos hacían hoy filas para comprar en quioscos documentos oficiales que anuncian las posibilidades nuevas para hacer turismo en el extranjero o vender y comprar viviendas o automóviles.

Hacia el mediodía, en un barrio populoso de La Habana, las filas eran largas para comprar por apenas unos 8 centavos de dólares un folleto con las decisiones del Sexto Congreso del Partido Comunista, aprobadas en abril y publicadas hoy.

Efraín Sánchez, un ex empleado estatal, dijo a ANSA que desde hace apenas un mes se dedica a vender comida italiana, especialmente pizzas, en el portal de su casa. "Esperaré a que el gobierno publique los detalles para opinar", afirmó.

Según Sánchez, de 50 años, en Cuba "el partido autoriza en general y el gobierno es el que instrumenta las medidas".

Se declaró "contento". "Espero hacer el dinero suficiente con mi negocio para ir a Europa. Siempre he soñado con eso".

Maribel Pérez, quien tiene dos hijos en el extranjero, explicó que en los últimos años viajó dos veces a Estados Unidos, donde reside uno de ellos. "Para mí no cambia nada", aseguró.

Uno de los 313 lineamientos aprobados en el congreso comunista agrega un párrafo que anuncia que las autoridades estudiarán "una política que facilite a los cubanos viajar al exterior como turistas". Ello aliviará restricciones para hacer ese tipo de viajes, vigentes por 50 años.

Para Reinold Palomo, de 40 años, "hace rato que anunciaron que iban a permitir vender y comprar casas y automóviles. Yo solo puedo aspirar a comprar, si es que alguna vez tengo el dinero", dijo con una sonrisa.

Agustina, una anciana que reside en Santos Suárez, un barrio en los suburbios de La Habana, dijo que está "feliz". "Tengo el apartamento en que vivía mi hermana vacío, porque ella murió. Tengo 75 años de edad y no quiero alquilarlo ni tampoco puedo arreglarlo. Si ahora podré venderlo, será excelente", estimó.

El déficit habitacional cubano llevó al gobierno del presidente Raúl Castro a aplicar medidas para aliviarlo desde 2008, entre otras facilitar la construcción de casas por individuos y legalizar las ventas de materiales.

Los lineamientos confirmaron además el crecimiento de un sector privado formado por comerciantes pequeños y la expansión de formas "no estatales de gestión", principalmente de cooperativas.

OTRAS INFORMACIONES

LA HABANA, 9 MAY (EFE).- El vicepresidente cubano Esteban Lazo y el viceministro de Relaciones Exteriores de Irán, Behrooz Kamalvandi, se reunieron hoy en La Habana para revisar la relación bilateral que calificaron de "excelente", informaron medios locales.

Ambos dirigentes manifestaron "la voluntad común de fortalecer y profundizar" los vínculos bilaterales, indicó un reporte de la oficial Agencia de Información Nacional (AIN).

"El intercambio fue propicio, además, para abordar otros temas de interés del ámbito internacional", añadió la fuente.

Kamalvandi realiza una visita oficial a Cuba y en el encuentro participaron el embajador de Teherán en La Habana, Ali Chegeni, y el vicescanciller cubano Marcos Rodríguez.

La visita del viceministro iraní se produce una semana después de la que efectuó el portavoz de la cancillería de ese país islámico, Ramin Mehmanparast Nodehi.

(PL) El asesinato del terrorista Osama Bin Laden colocó otra vez en el centro de la actualidad internacional un tema que ejemplifica con gran fuerza el doble rasero de la política del gobierno de Estados Unidos en relación a los tan maltratados derechos humanos.

En medio de la euforia por la muerte del líder de Al Qaeda y con una fuerza digna de mejores causas reaparecieron en los medios de prensa, funcionarios y exfuncionarios de la administración norteamericana que defienden a capa y espada el uso de la tortura para obtener información de detenidos y secuestrados.

Muchos de ellos calificaron los hechos ocurridos en el violado territorio paquistaní como la victoria lograda gracias al derecho autoadjudicado por Washington para hacer trizas el cuerpo o la dignidad de un ser humano conducido a sus cárceles secretas.

Pasar revista brevemente a opiniones vertidas en los últimos días sobre ese tema muestra el verdadero sentir de Estados Unidos por los derechos humanos, en nombre de los cuales también está bombardeando diariamente a Libia.

Veamos algunas:

El ex vicepresidente Dick Cheney apoyó los métodos violentos de interrogatorio puestos en práctica desde el gobierno de George W. Bush y aún vigentes con los sospechosos de terrorismo.

En una entrevista con la cadena Fox News, Cheney aseguró que algunos de los primeros indicios, los cuales permitieron encontrar el paradero de Bin Laden, derivaron de las informaciones brindadas por sospechosos sometidos por la CIA a simulacros reiterados de ahogamiento o al llamado submarino.

Agregó que dichos métodos contribuyeron al resultado obtenido y al ser preguntado sobre si estaría dispuesto a volverlos a utilizar fue enfático: Sí, defendería se pongan en práctica .

El exembajador de Estados Unidos ante las Naciones Unidas John Bolton dijo estar convencido de que gracias a la autorización para interrogatorios duros en la cárcel de Guantánamo fue posible encontrar y matar a Bin Laden.

El jefe de la CIA, Leon Panetta, reconoció que las informaciones obtenidas eran significativas. No eran las únicas porque la inteligencia es un mosaico, pero de los interrogatorios duros surgieron elementos clave, declaró Bolton.

El congresista republicano neoyorquino, Peter King, según recoge el diario The Telegraph, fue claro al defender la tortura.

"Esta técnica es un imperativo moral que salva vidas y el camino que condujo hasta Bin Laden comenzó con los ahogamientos simulados, fueron sus palabras que podrían asombrar a cualquier ser racional.

La exsecretaria de Estado, Condoleezza Rice, y el exsubsecretario de Defensa, Paul Wolfowitz, también reivindicaron la mano dura usada con los sospechosos de Guantánamo.

El diario The New York Times en su análisis de esas revelaciones arrancadas a los detenidos, apuntó que jugaron un papel en la identificación del correo de confianza de Osama y en el descubrimiento del escondite.

Esas pistas fueron facilitadas por dos detenidos tras el 11-S: Jalid Shaij Mohammed y Mohammad al-Qahtani. Ambos fueron sometidos al ahogamiento simulado en el primer caso en un increíble total de 183 ocasiones.

Ello consiste en sumergir la cabeza del detenido, atado y boca abajo en líquido, hasta que comienza a asfixiarse- tal y como confirmó el propio expresidente Bush en una entrevista en 2010.

"Usamos esta técnica con tres personas y conseguimos información valiosa para proteger al país. Y esta es la forma correcta de hacer las cosas", declaró entonces.

Estos métodos incluyen ahogamientos simulados, privación de sueño, posiciones incómodas forzadas y provocaciones sexuales donde interrogadoras se despojan de la ropa ante el preso y otras muchas.

Al analizar esta exaltación oficial de la tortura y conocer las varias denuncias de la continuación de su aplicación en la ilegal cárcel enclavada en el territorio de Guantánamo ocupado contra el criterio de Cuba, surgen algunas interrogantes:

¿Tiene Estados Unidos moral para enjuiciar el nivel de respeto a los derechos humanos existente en otros países como pretende hacer?

¿Puede un país que legaliza estos métodos ser miembro del Consejo de Derechos Humanos y pretender trazar pautas dentro de esa instancia?

¿Qué se hizo de la prohibición de la tortura proclamada por la actual administración junto a la decisión nunca ejecutada de cerrar la cárcel operada en la base naval de Guantánamo?

Son preguntas que la Casa Blanca debería responder precisamente en nombre de los derechos humanos.

PARIS, 9 (ANSA) - Estados Unidos planea cerrar su prisión en Guantánamo, Cuba, ya que cree que ello contribuirá al reforzamiento de la seguridad nacional norteamericana, afirmó hoy el ministro de Justicia, Eric Holder.

El funcionario hizo esas declaraciones durante una conferencia de prensa que ofreció conjuntamente en París con el ministro del Interior de Francia, Claude Gueant.

"Ahora nuestra intención es cerrar la base de Guantánamo, y lo haremos", afirmó Holder.

"Pensamos que cerrando Guantánamo veremos reforzada la seguridad de nuestros ciudadanos", agregó.

"Junto al presidente (Barack Obama, NDR), creo que podemos garantizar la seguridad de los estadounidenses y de todos los ciudadanos incluso cerrando Guantánamo".

Además, consideró que la muerte de Osama bin Laden a manos de un comando estadounidense "no tendrá influencia" sobre las plazos de clausura del campo de detención caribeño.

Ante la pregunta de un periodista, que preguntó al ministro si no pensaba que hubiera sido mejor juzgar a Bin Laden en vez de matarlo, Holder contestó: "Nuestro objetivo era eliminar a Bin Laden como amenaza" para Estados Unidos.

Por su parte, Gueant indicó que los servicios de inteligencia franceses no tienen "elementos concretos" que indiquen alguna amenaza de atentados contra Francia.

Holder añadió que la cooperación entre ambos países en materia de seguridad alcanzó "niveles excepcionales".

WASHINGTON, 9 MAY (PL) El sitio digital Reporteros por contrato revelará más evidencias del pago que el Gobierno de Estados Unidos hizo a periodistas de Miami para crear una atmósfera hostil contra los cinco antiterroristas cubanos.

La página web, iniciativa del Comité Nacional por la Libertad de los Cinco Cubanos (Free the Five), dará a conocer documentos adicionales que han salido a la luz en los que se argumenta esa operación de propaganda ilegal de la Casa Blanca, así como la manipulación del sistema de justicia.

Gerardo Hernández y Antonio Guerrero, dos de los Cinco, han presentado recursos de habeas corpus con el argumento de que sus derechos constitucionales a un debido proceso fueron socavados por los medios de difusión gubernamentales.

Más de dos mil 200 páginas de contratos entre periodistas de Miami, incluidos los de Radio y TV Martí, los ha divulgado el periódico Liberación, a través de una petición de la Ley de Libertad de Información (FOIA, por sus siglas en inglés).

El BBG (Broadcasting Board of Governors) y su Oficina de Transmisiones hacia Cuba (Office of Cuba Broadcasting-OCB), han operado Radio Martí desde 1985 y TV Martí desde 1990, según un comunicado del Free the Five difundido este lunes.

Con un presupuesto anual de unos 35 millones de dólares la OCB y BBG ponen en sus nóminas a informadores para transmitir el mismo mensaje dentro y fuera del país, acerca de temas relacionados con la nación caribeña, lo cual viola la denominada ley contra la diseminación de propaganda.

El esfuerzo de varios años, realizado por Liberación, el Comité y la Fundación de la Asociación por la Justicia Civil, ha dado como resultado el descubrimiento de esos materiales, que saturaban la prensa miamense y perjudicó a los Cinco.

La Ley Smith-Mundt de 1948, que regula la diplomacia pública de Estados Unidos en el extranjero, prohíbe financiar actividades para ejercer influencia y hacer propaganda dirigida a la opinión pública.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, arrestados en Miami el 12 de septiembre de 1998, cumplen severas condenas de hasta dos cadenas perpetuas.

Los Cinco, como se le llama a nivel internacional, infiltraron grupos terroristas asentados en el sur de Florida para advertir de sus propósitos criminales contra Cuba.

LA HABANA, 8 (ANSA)- Wilfredo Soto, un opositor fallecido el sábado y sepultado hoy en el centro de Cuba, murió a causa de una pancreatitis e insuficiencia renal, dijo un médico que lo atendió, y no de una paliza policíaca, como informó la oposición.

Soto padecía además "de diabetes, hipertensión y una miocardiopatía dilatada", dijo el médico Rubén Aneiro Medina al blog de Yohandry, cubano, al que se accede en la dirección www.yohandry.com.

El blog agregó una foto de Aneiro Medina, médico de la Sala de Terapia Intermedia del Hospital Arnaldo Milián, de la ciudad de Santa Clara, donde residía y murió Soto.

Según los opositores al gobierno, Soto, un disidente de 46 años, murió luego de una golpiza que le propinó la policía en un incidente callejero en Santa Clara hace dos días.

Entre los denunciantes estuvieron el exhuelguista de hambre Guillermo Fariñas y la bloguera Yoani Sánchez.

"Medina precisó que un equipo médico integrado por especialistas de varias ramas atendió a Soto García, el cual llegó al hospital descompensado por una pancreatitis aguda que desencadenó todo un proceso complejo que el paciente no superó", explica el blog de Yohandry.

El mismo sitio citó fuentes de la policía que "ratificaron" que Soto García no fue golpeado en ningún momento, y que las complicaciones de distintas enfermedades le provocaron la muerte.

LA HABANA, 8 MAYO 2011 (AFP) - El opositor cubano Juan Wilfredo Soto, sepultado este domingo en la central ciudad de Santa Clara, murió de una "pancreatitis aguda e insuficiencia renal" y no presentaba signos de violencia, según un médico citado por un blog oficialista.

La versión de los opositores señala que Soto habría sido golpeado brutalmente el jueves, después de que dos policías le pidieron abandonar un céntrico parque de Santa Clara, donde luego fue internado en un hospital.

El hombre, de 46 años, "llegó al hospital descompensado por una pancreatitis aguda que desencadenó todo un proceso complejo que el paciente no superó", dijo el médico Rubén Aneiro, del hospital de Santa Clara (280 Km. al este de La Habana), citado por un blog oficialista (www.yohandry.com).

Aneiro, médico de la sala de cuidados intermedios de ese centro, informó a otra bitácora oficialista (<http://cubainformacion.tv>), que Soto no presentaba "signos de violencia física".

Según el médico, además de las enfermedades que le causaron la muerte, el opositor "estaba aquejado de diabetes, hipertensión y una miocardiopatía dilatada", lo que complicó su situación.

Yohandry también dijo que un familiar de Soto, que no identificó, dijo que "se está tratando de mostrar este caso como un asesinato", pero "él estaba muy enfermo" y "no fue golpeado por la policía".

Según el blog, la policía de Santa Clara dijo que el opositor "no fue golpeado en ningún momento", como denunciaron este domingo miembros de la disidencia interna y "que las complicaciones de distintas enfermedades le provocaron la muerte".

Yohandry adelantó que las autoridades "podrían mostrar un video con declaraciones" de familiares, policías y médicos con "detalles sobre los verdaderos motivos de la muerte" de Soto, sepultado este domingo en el cementerio de Santa Clara.

El gobierno, que considera a los opositores mercenarios de Estados Unidos, hasta ahora no se pronunció sobre la denuncia que hicieron los opositores Guillermo Fariñas, Elizardo Sánchez, Marta Beatriz Roque y la bloguera Yoani Sánchez.

WASHINGTON, 9 MAYO 2011 (AFP) - Estados Unidos está "muy preocupado" por la muerte el domingo del opositor cubano Juan Wilfredo Soto, que según fuentes de la disidencia fue duramente golpeado por la policía, informó un portavoz del Departamento de Estado a la AFP este lunes.

"Estamos al corriente de las noticias sobre la muerte del disidente cubano Juan Wilfredo Soto tras una supuesta golpiza a manos de la policía cubana", explicó el portavoz para América Latina, Charles Luoma-Overstreet, en un correo electrónico mandado a la AFP.

"Estamos muy preocupados por la muerte de Soto y seguimos el caso de cerca", añadió el portavoz, quien extendió el pésame del gobierno estadounidense a la familia y amigos del opositor.

Soto, de 46 años, murió en la central ciudad de Santa Clara, tres días después de ser detenido y sometido a una golpiza, según la disidencia, mientras que un médico atribuyó el deceso a una pancreatitis y descartó signos de violencia.

El disidente fue llevado al hospital por los agentes el jueves tras detenerlo en un parque, afirmó a la AFP por teléfono el opositor Guillermo Fariñas.

"Pedimos al gobierno de Cuba que cumpla con su oferta al Relator especial de la ONU (para la Tortura Juan) Méndez para que visite sus cárceles y centros de detención", añadió el portavoz del Departamento de Estado.

La visita de Méndez está pendiente desde febrero de 2009, cuando el régimen castrista anunció que estaría dispuesto a recibirlo, aunque sin dar fecha.

La Habana considera a los opositores mercenarios a sueldo de Washington, quien a su vez mantiene programas específicos de ayuda a la disidencia cubana.

Soto, quien estuvo preso en tres ocasiones, fue detenido cuando se negó a retirarse del parque central de Santa Clara.

"Esto debería servir de recordatorio para aquellos en el gobierno que aún creen que aplacar a la tiranía en La Habana devolverá la libertad al pueblo cubano", reaccionó por su parte la jefa de la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, la anticastrista Ileana Ros-Lehtinen.

BRUSELAS, 9 MAY (EFE).- La Unión Europea (UE) afirmó hoy que "sigue muy atentamente" el caso del disidente Juan Wilfredo Soto García, fallecido supuestamente tras recibir una paliza por parte de agentes de la policía de Cuba, país con el que explora la posibilidad de abrir una nueva etapa de relaciones.

"El Servicio Europeo de Acción Exterior está al corriente de la muerte de Juan Wilfredo Soto. Las circunstancias exactas de su muerte todavía son desconocidas y estamos siguiendo este caso con mucha atención", declaró a EFE la portavoz comunitaria de Exteriores Maja Kocijancic.

La UE, a través de los servicios de su alta representante, Catherine Ashton, mantiene en los últimos meses contactos políticos a diferentes niveles con las autoridades cubanas con vistas a un posible acercamiento.

Ashton, que tiene el mandato de los ministros de Exteriores de los países comunitarios de conducir esos contactos, espera presentar en los próximos meses un informe sobre los resultados.

El objetivo es explorar la posibilidad de iniciar un nuevo marco de relaciones bilaterales que sustituya a la actual "posición común", impulsada en 1996 por el entonces Gobierno español del conservador José María Aznar y que supeditaba los tratos con La Habana a los progresos en materia de democratización y derechos humanos.

Para modificar esa posición unilateral será necesario contar con la unanimidad de los estados miembros, aunque por el momento países como Suecia o la República Checa se muestran muy reticentes.

La posición común es rechazada de pleno por Cuba, como volvió a recalcar su ministro de Exteriores, Bruno Rodríguez, durante una reunión en febrero pasado con Ashton en Bruselas, el encuentro al más alto nivel entre la UE y la isla desde que se inició la etapa de contactos.

Ese proceso fue animado por las primeras liberaciones de presos políticos del llamado "Grupo de los 75", encarcelados en 2003.

Ashton celebró en marzo las últimas excarcelaciones de prisioneros de ese colectivo y animó al Gobierno cubano a seguir por ese camino.

Representantes de la disidencia interna cubana denunciaron ayer la muerte de Soto en un hospital de Santa Clara, a unos 300 kilómetros al este de La Habana, dos días después de haber recibido supuestamente una paliza por parte de agentes de la Policía en un parque de esa ciudad.

Soto, que tenía 46 años, era un antiguo preso político que militaba en el Foro Antitotalitario Unido y era conocido en los ambientes disidentes con el apodo de "El estudiante", por haber sido detenido por primera vez a los 16 años, según opositores que lo conocían.

MIAMI (EE.UU.), 9 MAY (EFE).- Representantes de la Asamblea de la Resistencia Cubana, formada por medio centenar de organizaciones dentro y fuera de la isla, viajó hoy a Washington para solicitar a diversas embajadas el apoyo a la resistencia democrática en la isla y para "denunciar" el reciente "asesinato" del disidente Juan Wilfredo Soto.

El grupo planea reunirse esta semana con los embajadores de Hungría, Estonia y Lituania, entre otros, a los que pedirá "apoyo" para las organizaciones Frente Nacional de Resistencia Cívica y

Desobediencia Civil Orlando Zapata Tamayo, en la isla.

Asimismo, aprovechará la serie de encuentros en Washington con representaciones diplomáticas internacionales para "denunciar el último asesinato político cometido por el régimen comunista este fin de semana", indicó la Asamblea en un comunicado.

"El asesinato de Juan Wilfredo Soto, la represión continua y las golpizas contra líderes de la Resistencia", como el exprisionero de conciencia Ángel Moya Acosta y Sara Martha Fonseca, muestran que el régimen responde con represión cada vez más "feroz", señaló Sylvia Iriondo, miembro del secretariado de la Asamblea de la Resistencia Cubana.

Iriondo, presidenta de Madres y Mujeres Antirepresión por Cuba (MAR), aseguró que la represión continúa "mientras la Resistencia aumenta las protestas públicas a favor de la libertad".

Representantes de la disidencia interna cubana denunciaron el domingo la muerte de Soto en un hospital de Santa Clara, a unos 300 kilómetros al este de La Habana, dos días después de haber recibido supuestamente una paliza por parte de agentes de la Policía en un parque de esa ciudad.

Soto, que tenía 46 años, era un antiguo preso político que militaba en el Foro Antitotalitario Unido y era conocido en los ambientes disidentes con el apodo de "El estudiante", por haber sido detenido por primera vez a los 16 años, según opositores que lo conocían.

Integran la misión de la Asamblea, además de Iriondo, Orlando Gutiérrez Boronat, Anolan Ponce, Isela Fiterre, María Eugenia Cosculluela, John Suárez y Calixto Navarro Costa, quienes se reunirán también con legisladores estadounidenses, con los que "compartirán información sobre la lucha por la libertad en Cuba y los recientes actos de represión contra activistas de la Resistencia".

LA HABANA, 9 MAYO 2011 (AFP) - El cubano Dayron Robles, campeón olímpico y recordista mundial de los 110 m con vallas, dijo este lunes que estará ausente del Grand Prix de Puerto Rico, presumiblemente por el desinterés de las autoridades de su país.

"Parece que no hubo interés en resolver las visas. La Comisión Nacional (de atletismo) me avisó que me iba a arreglar ese problema, pero parece que no se cumplimentó", declaró Robles tras regresar a Cuba procedente de Guadalupe, donde estrenó la temporada al aire libre con registro de 13,35 s.

En declaraciones a la estatal Radio Rebelde, Robles, de 24 años, aseguró que tenía "mucho interés" de competir en Ponce, Puerto Rico- donde nunca se ha presentado-, pero lamentó que "al no resolverse el problema de las visas o no hacerse la gestión, no hay ninguna opción".

Para entrar a Puerto Rico, los cubanos necesitan visas del gobierno de Estados Unidos, las que, según La Habana, muchas veces son negadas como parte de la política de embargo que aplica Washington a la isla desde hace cinco décadas.

Robles, también campeón mundial en sala en Qatar-2010, achacó su pobre registro en Guadalupe a las malas condiciones climáticas- llovió mucho- y adelantó que viajará la próxima semana a Europa, para volver a competir el 29 de mayo en Hengelo (Holanda).

Tras la ausencia de Robles, la gran estrella del Grand Prix de Ponce será el puertorriqueño Javier Culson, subcampeón mundial de los 400 m con vallas en Berlín-2009.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 9 MAY (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y el mandatario boliviano, Evo Morales, manifestaron satisfacción por los resultados del referéndum que se realizó el pasado sábado en Ecuador, informó hoy la Cancillería venezolana en un comunicado.

El documento, fechado el domingo, señala que Chávez sostuvo el sábado una conversación telefónica con el mandatario boliviano "en el transcurso de la cual manifestaron su alegría por el triunfo que ha sido alcanzado por el pueblo ecuatoriano".

Además, el comunicado apunta que los mandatarios concluyeron que los resultados de esta consulta son "contundentemente favorables a las propuestas hechas por el Gobierno del compañero Presidente, Rafael Correa".

La Cancillería informa además que los presidentes Morales y Chávez "pasaron revista al estado de la relación bilateral entre Bolivia y Venezuela, la cual siguen abordando con fuerza y entusiasmo tras las buenas noticias que llegan desde el Ecuador".

Chávez inicia hoy una gira por Brasil, Ecuador y Cuba en aras, explicó ayer, del fortalecimiento de la Alianza para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y de la Unión Suramericana "como una zona de paz, una verdadera zona de paz y de progreso".

Los últimos datos del recuento oficial del referéndum y la consulta popular del pasado sábado en Ecuador dan un virtual empate en dos preguntas relacionadas con la reforma de la justicia y la regulación de la prensa.

CARACAS, 9 MAYO 2011 (AFP) - El presidente Hugo Chávez se reunirá el martes en Brasil con su homóloga Dilma Rousseff en un primer encuentro bilateral que mostrará el deseo de Venezuela de mantener con el gigante sudamericano las fructíferas relaciones tejidas con el ex mandatario Luiz Inacio Lula da Silva.

Chávez, que calificó su visita a Brasil de "muy importante", conversó brevemente con Rousseff el pasado 1 de enero, durante su toma de posesión en Brasilia, pero hasta ahora problemas de agenda habían retrasado su primera reunión bilateral formal.

El encuentro produce expectativa en ambos países en un momento en que Brasil parece querer redefinir algunas orientaciones de su política exterior, aunque el gobierno de Rousseff ha reiterado que América Latina seguirá siendo su prioridad.

Los dos jefes de Estado han subrayado además que desean seguir estrechando la cooperación construida en los últimos ocho años y pretenden mantener los encuentros trimestrales que instauraron Lula y Chávez.

"Tenemos una gran confianza en los pasos que hemos dado en los últimos ocho años y una gran confianza en los pasos que vamos a dar en la cooperación Brasil-Venezuela", afirmó el ministro venezolano de Exteriores, Nicolás Maduro, al recibir en febrero en Caracas a su par brasileño, Antonio Patriota.

El responsable de la diplomacia brasileña garantizó por su parte el compromiso de su país "con el estrechamiento de la relación bilateral".

En Brasil, Chávez y Rousseff revisarán el estado del comercio bilateral y la evolución de los programas de cooperación en diversas áreas, según informó el gobierno brasileño.

"Los presidentes revisarán los principales asuntos de la agenda bilateral, con énfasis en el comercio bilateral y la evolución de los programas de cooperación en las áreas de agricultura, desarrollo regional, vivienda popular, universalización de servicios bancarios e integración entre las regiones Amazónica y del Orinoco", señaló textualmente un comunicado oficial.

Otros temas podrían colarse también en la agenda del encuentro, como la entrada plena de Venezuela al MERCOSUR, que no termina de concretarse, o la refinería conjunta que la brasileña Petrobras y la venezolana PDVSA prevén construir en el nordeste de Brasil, que sufre atrasos con respecto a los planes por problemas de financiación.

El comercio entre Brasil y Venezuela ascendió a 4.686 millones de dólares en 2010. Brasil, uno de los principales proveedores de alimentos y productos básicos de Venezuela, obtuvo un saldo a su favor de 3.021 millones de dólares en este intercambio.

Tras su visita a Brasil, Chávez viajará a Ecuador y a Cuba.

LIMA, MAYO 9 (REUTERS) - La candidata conservadora Keiko Fujimori acortó la diferencia frente al nacionalista Ollanta Humala en la carrera hacia la presidencia de Perú y pasó arriba en una encuesta difundida el domingo, con un gran número de indecisos que será clave para definir el balotaje de junio.

Sin embargo, en otro sondeo Humala mantuvo el liderazgo frente a Fujimori, aunque con un pequeño margen de ventaja, por que los expertos afirman que ambos siguen en un empate técnico.

Fujimori, partidaria del libre mercado, obtuvo un 41 por ciento de las intenciones de voto, una leve ventaja frente al 39 por ciento de Humala, dijo una encuesta de Ipsos Apoyo.

El resultado muestra un avance de tres puntos porcentuales por parte de Fujimori y un estancamiento de Humala, quien moderó su discurso izquierdista pero aún inquieta a los inversores, comparado con una encuesta previa de Ipsos Apoyo.

El sondeo mostró por primera vez a Fujimori liderando las preferencias de cara al balotaje, pero por el margen de error de 2,2 puntos porcentuales podría interpretarse como un empate técnico, según el director de Ipsos Apoyo, Alfredo Torres.

El sondeo de Ipsos Apoyo dijo que la cantidad de personas que dicen que votaran en blanco, nulo o los que aún no optan por un candidato sigue alto y llega al 20 por ciento. Pero la cifra es un poco menor que la del sondeo anterior.

Los candidatos buscarán conquistar a estos indecisos para inclinar la balanza electoral en el balotaje del 5 de junio. El contrincante que obtenga un voto más que el otro ganará.

"Hay una pequeña reducción de indecisos que ha ido a incrementar el voto de Fujimori, por eso ella sale ligeramente adelante, pero desde el punto de vista estadístico sigue siendo un empate", afirmó Torres al canal América Televisión.

La encuesta de Ipsos Apoyo fue realizada entre el 30 de abril y 6 de mayo a 2.020 personas a nivel nacional.

Otra encuesta difundida la noche del domingo, de la firma Datum, dijo que Humala tiene un 40 por ciento, mientras que Fujimori un 39,1 por ciento, con un 20,9 por ciento de personas que aún no definen por quien votar o que anulan el sufragio.

El sondeo de Datum tiene un universo más amplio, de 5.010 personas entrevistadas entre el 1 y 6 de mayo, con un margen de error de 1,4 puntos porcentuales, según la firma.

CUESTIONAMIENTO A PLANES DE GOBIERNO

Los sondeos de intención de voto han sacudido los mercados financieros. En la última semana la bolsa limeña repuntó un 10,9 por ciento por el descenso de Humala y las expectativas de un avance de la candidata Fujimori.

Torres dijo que la candidata ha comenzado a subir en los sondeos como consecuencia de los cuestionamientos al plan de Gobierno de Humala.

Algunos analistas consideran que las propuestas populistas del militar retirado aún inquietan porque podrían poner en riesgo la estabilidad fiscal y las líneas económicas que han hecho de Perú uno de los países de mayor crecimiento en el mundo.

Pero otros reconocen que cualquier cambio radical en el rumbo económico sería difícil para quien sea el próximo presidente, debido al Congreso fragmentado en donde ninguna fuerza política tiene mayoría y las alianzas serán clave.

Humala, de 48 años, ha moderado su discurso y se ha distanciado políticamente del presidente venezolano, Hugo Chávez, quien lo apoyó en las elecciones del 2006.

Ahora se ha acercado al pensamiento menos radical del ex presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, para ubicarse más al centro y obtener el apoyo de los moderados.

Fujimori en tanto aún carga el pasivo de su padre, el ex presidente Alberto Fujimori, quien cumple una condena de 25 años de prisión por violaciones de derechos humanos y corrupción que golpearon su Gobierno entre 1990 y el 2000.

Keiko Fujimori, de 35 años, ha tratado de desmarcarse del Gobierno autoritario de su padre y hasta ha jurado que no lo indultaría si llega al poder tras las elecciones de junio.

LONDRES, MAYO 9 (REUTERS) - Documentos capturados durante la operación que mató a Osama bin Laden darán a la inteligencia occidental una idea más clara de la amenaza que representa Al Qaeda y podrían ayudar a bajar la tensión entre Washington e Islamabad.

La sugerencia el domingo de un funcionario estadounidense no identificado de que el escondite de bin Laden en la ciudad pakistaní de Abbottabad era un "centro activo de comando y control" de Al Qaeda fue recibida con sorna en Pakistán.

La visión pakistaní de bin Laden como una figura simbólica pero que había perdido el contacto con su base parece coincidir con videos encontrados en su escondite que muestran a un hombre aislado revisando los canales de televisión por satélite para ver si todavía aparece en las noticias.

Pero una idea más completa podría emerger en los próximos meses, pues la operación que mató el 2 de mayo a bin Laden permitió la captura de discos de computadora que quizás aporten inteligencia sobre su papel.

La investigación de ese material es urgente, pues el proceso de rastrear los lazos de bin Laden con otras figuras de Al Qaeda podría aportar pistas sobre sus paraderos y ayudar a localizarlos o eliminarlos.

El análisis de la información podría ayudar a detectar planes de ataques y exponer la profundidad de las relaciones de bin Laden con grupos militantes en Pakistán, que se sospecha que en algún momento ofrecieron protección al líder de Al Qaeda.

Pero las respuestas definitivas no llegarán rápidamente. John J. LeBeau, un ex agente de operaciones de alto rango en la CIA, indicó que es todavía muy pronto para establecer cuál era el papel de bin Laden en los últimos años. El análisis es un proceso complicado.

"La información debe ser filtrada, censurada y confirmada antes de poder decir algo con cualquier autoridad", dijo LeBeau, actualmente profesor de Estudios de Seguridad en el Centro C. Marshall de Estudios de Seguridad en Alemania.

DUDAS SOBRE EL PAPEL DE BIN LADEN

"Bin Laden no pretendía simplemente permanecer escondido por la amenaza de una captura. Buscaba retener la capacidad de mantener la supervisión estratégica de las actividades", dijo a REUTERS.

"Pero qué tan capaz era de influir en las acciones cotidianas. Es una incógnita", añadió.

Un interrogante clave es con qué frecuencia bin Laden estaba en contacto con el jefe de operaciones externas, que según diferentes fuentes podría ser el guyanés Adnan al-Shukrijumah, el veterano militante egipcio Saif al-Adel o el pakistaní Ilyas Kashmiri.

La inteligencia occidental sobre los principales líderes de Al Qaeda ha sido escasa y fragmentada desde los ataques del 11 de septiembre del 2001 en Estados Unidos. La información fue mínima respecto a las células encargadas de operaciones, la parte más compartimentada del grupo.

En parte por eso, expertos de seguridad han tendido a reaccionar con cautela a las declaraciones categóricas sobre Bin Laden tras la operación de la semana pasada.

Los cambios en la versión estadounidense del operativo aumentaron las reservas.

Investigadores pakistaníes están cultivando nuevas fuentes de información sobre bin Laden mediante interrogatorios a varias personas capturadas tras el asalto de la villa donde se escondía bin Laden, entre ellos una de sus esposas.

OPERACIONES AL QAEDA SON ROMPECABEZAS

Entre los analistas de seguridad existe la convicción, basada en parte en comunicaciones entre partidarios de Al Qaeda que fueron interceptadas, de que bin Laden estaba desesperado por las limitaciones de su aislamiento y soñaba con montar otro ataque espectacular en Estados Unidos.

La mayoría de los expertos sospechaban que bin Laden se adaptó a esa nueva realidad instando a crear alianzas en todo el mundo con grupos capaces de operar tácticamente sin él.

La inteligencia capturada podría arrojar detalles sobre la forma en que opera Al Qaeda con esos aliados, que se encuentran hoy en el Golfo Pérsico, el norte y este de África y Oriente Medio.

Pero cómo funcionan exactamente esas redes sigue siendo un rompecabezas.

Henry Wilkinson, un analista de la consultora de riesgo Janusian en Londres, dijo que la práctica de jurar lealtad a Osama bin Laden parecía hacer innecesario, hasta cierto punto, la necesidad de una jerarquía capaz de impartir órdenes a la cadena de mando.

PARIS, 9 (ANSA) - Estados Unidos tiene intención de proporcionar "lo antes posible" a los aliados las informaciones contenidas en la computadora personal de Osama bin Laden halladas en su complejo de Abbottabad, en Pakistán.

Lo dijo el secretario de Justicia de Estados Unidos, Eric Holder, durante una conferencia de prensa conjunta en París con el ministro del Interior francés, Claude Gueant.

"En este momento -agregó- estamos analizando los elementos y las enormes cantidades de datos contenidos en las computadoras personales" de Bin Laden.

"Intercambiaremos estas informaciones con los aliados lo antes posible", agregó, subrayando que la eliminación de Bin Laden "no significa el fin del terrorismo. Debemos seguir luchando contra esta amenaza junto a todos los aliados".

ISLAMABAD, 9 MAY (EFE).- La ola de desconfianza hacia Pakistán que ha levantado el hallazgo de que Osama bin Laden se encontraba en su territorio amenaza la generosa ayuda que Islamabad recibe de la comunidad internacional, en especial de Estados Unidos.

Pakistán es uno de los estados del mundo que más ayuda recibe de Washington, con cerca de 2.000 millones de dólares anuales solo en concepto de cooperación militar, a los que se añade un compromiso de 1.500 millones anuales hasta 2014 para programas civiles.

Desde los atentados del 11-S, que sacaron al general paquistaní Pervez Musharraf del ostracismo y lo convirtieron en el nuevo socio del entonces presidente norteamericano, George W. Bush, en la

guerra contra al terrorismo, Pakistán ha recibido de EE.UU. cerca de 18.000 millones de dólares, según datos oficiales estadounidenses.

Además, el Fondo Monetario Internacional (FMI) le concedió un crédito de unos 11.000 millones de dólares cuyo último tramo (3.500 millones) ha congelado a la espera de que el Gobierno paquistaní haga reformas fiscales, algo que sigue sin suceder.

A la frustración de órganos como el FMI o el Banco Mundial, que exigen garantías económicas para desembolsar fondos, se une la de una Administración Obama que ha ido alzando la voz por el llamado "doble juego" paquistaní de comprometerse a luchar contra el terrorismo y, a la vez, dar encubrimiento a grupos islamistas.

Pese a que el caso Bin Laden ha levantado aún más sospechas, en Pakistán diversos observadores siguen confiando en EE.UU. y relativizan su ayuda económica.

"En realidad no nos han dado tanto como dicen -afirmó a Efe el analista y profesor universitario Humayun Khan-, pero aunque nos amenacen con recortar, no lo harán".

"EE.UU. necesita a Pakistán al menos durante el próximo año, tendremos que ser aliados estrechos, así que si el FMI o el Banco Mundial nos retiran su apoyo, la Casa Blanca vendrá en nuestra ayuda porque no pueden poner en riesgo sus operaciones en Afganistán" declaró a Efe el ex ministro de Comercio paquistaní Mohamed Zubeir.

La relación entre EE.UU. y Pakistán nació casi desde su independencia tras la descolonización del Imperio británico y la partición del subcontinente en 1947.

El acercamiento norteamericano a Pakistán comenzó ya en la década de 1950, cuando la deriva de la India hacia posiciones cercanas al socialismo hizo reaccionar a Washington, que vio en el apoyo a Pakistán una fórmula para contrarrestar la influencia de la Unión Soviética en la región.

Esto empujó a la Casa Blanca a hacer un importante desembolso económico que incluía una generosa partida de cooperación militar.

Tras algunos altibajos en las décadas siguientes, la alianza con Islamabad se volvió a estrechar tras la invasión soviética de Afganistán en 1979.

EE.UU. volvió a ver en Pakistán al aliado perfecto, en esta ocasión para boicotear la ocupación de Afganistán y hacer llegar asistencia y suministros a los 'muyahidines', que se oponían a la ocupación.

Washington canalizó a través de Pakistán entre 4.000 y 5.000 millones de dólares en el periodo de 1980-1992 para afilar la lanza islamista contra la URSS.

Sin embargo, fueron los servicios secretos paquistaníes (ISI) los que manejaron los fondos, decidieron a qué facciones premiar y se convirtieron en una de las agencias más poderosas del mundo al salir vencedoras de una guerra en la que ya hizo apariciones testimoniales el líder de la red terrorista Al Qaeda.

La década de 1990 representó un parón en el flujo de cooperación estadounidense tras la caída del bloque comunista: Pakistán dejó de ser un aliado natural tras el fin de la Guerra Fría.

Pero el 11-S y la intervención militar en Afganistán volvió a situar a Pakistán como un aliado imprescindible, aunque incómodo, para la Casa Blanca.

El general Pervez Musharraf, que dirigía Pakistán tras dar un golpe de Estado, pasó de ser considerada una figura que estuvo cerca de propiciar un conflicto nuclear con la India en 1999, con la incursión en Kargil (Cachemira), a amigo personal de Bush.

La gestión que hagan estadounidenses y paquistaníes de la muerte de Bin Laden y el ritmo de la retirada internacional de Afganistán definirán si Pakistán seguirá siendo una pieza central en la política exterior de EE.UU., pero los diez años transcurridos tras el 11-S no han servido para dar un vuelco a su imagen.

WASHINGTON, 9 MAY (EFE).- La jefa de la diplomacia estadounidense, Hillary Clinton, dijo hoy que Washington no ve la pujanza económica china como una amenaza para los intereses de EE.UU. e insistió en la necesidad de una mayor cooperación entre las dos potencias.

"Algunos en nuestro país ven el progreso de China como una amenaza para nosotros y algunos en China creen que EE.UU. trata de frenar el crecimiento chino", dijo Clinton durante la apertura de la tercera ronda de Diálogo Estratégico y Económico entre EE.UU. y China que se celebra hoy y mañana en Washington.

"Rechazamos ambos puntos de vista", añadió Clinton, quien insistió en que las dos mayores economías mundiales tienen mucho más que ganar de la cooperación que del conflicto.

Insistió en que para ello es necesario que ambos países "trabajen juntos" para entender y resolver las tensiones existentes en la relación bilateral.

"De ahí que hayamos hablado de una mayor cooperación militar", indicó Clinton, quien celebró el que esta tercera ronda de diálogo incluya por primera vez encuentros militares de alto nivel.

"El crear confianza mutua y respeto nos ayudará a resolver nuestros problemas compartidos", afirmó la jefa de la diplomacia estadounidense, quien destacó que durante el encuentro en Washington se tratarán temas "muy importantes" en materia de seguridad.

Destacó, en ese sentido, que Pekín y Washington colaboran en la implementación de sanciones contra Irán para frenar las ambiciones nucleares del país y dijo que Washington buscará la ayuda china para lograr la "completa desnuclearización" de la península coreana.

La secretaria de Estado expresó por lo demás su "preocupación" por la situación de los derechos humanos en China y sacó a colación informes recientes sobre detenciones y desapariciones de defensores de los derechos humanos en el país.

Insistió, en ese sentido, en que las sociedades que respetan los derechos humanos son "más prósperas".

La sesión inaugural contó también con la presencia del vicepresidente de EE.UU., Joe Biden, el secretario del Tesoro de EE.UU., Timothy Geithner, así como el viceprimer ministro chino, Wang Qishan, y el consejero de Estado, Dai Bingguo.

Al igual que Clinton, Biden insistió en que el creciente protagonismo de China en la escena internacional es "positivo" no solo para el país asiático sino para el mundo en su conjunto y lamentó la situación de los derechos humanos en el país.

"La protección de las libertades y derechos humanos (...) es la mejor forma de impulsar la estabilidad y prosperidad a largo plazo en cualquier sociedad", afirmó Biden.

MOSCÚ, 9 MAY (EFE).- El presidente de Rusia, Dmitri Medvedev, destacó hoy que el deber de la generación actual es preservar la paz, en una alocución en la plaza Roja, donde se celebró la tradicional parada militar con motivo del Día de la Victoria sobre la Alemania nazi.

"Nuestro deber es preservar la paz alcanzada como resultado de la victoria", dijo. Esto lo entendemos todos y es lo que nos hace una nación unida y fuerte", señaló.

El presidente ruso aseguró que el Estado hará todo lo que está en su mano para la renovación de las fuerzas armadas y para que cuenten con el armamento más moderno.

"El Día de la Victoria es nuestra fiesta más sagrada", afirmó Medvedev, quien destacó el aporte decisivo que hizo la Unión Soviética para derrotar a Alemania y a sus aliados en la Segunda Guerra Mundial, en la que perdió más de 27 millones de vidas.

Agregó que también hoy, cuando el país conmemora el 66 aniversario de la Victoria, Rusia hace su aportación en la preservación de la paz y la estabilidad del mundo.

Tras la alocución, fue interpretado el himno nacional de Rusia, acompañado de salvas de artillería, y se dio inicio a la parada militar, en la que participaron cerca de 20.000 efectivos y un centenar de unidades de armamento pesado.

Como todos los años, la parada empezó con la presentación de honores al Estandarte de la Victoria, la bandera roja con la hoz y el martillo que en 1945 fue izada en el Reichstag.

Entre las novedades, los espectadores destacaron que todos los efectivos lucían boinas y nuevos modelos de uniformes.

En la 66 Parada de la Victoria, a diferencia de muchas anteriores, no se exhibió armamento de la época de la guerra.

Cerca de 1.500 músicos militares interpretaron las marchas a cuyos compases desfilaron ante la tribuna de honor unidades de las distintas ramas de las Fuerzas Armadas de Rusia.

Sobre el adoquinado de la plaza Roja pasaron formaciones de transportes blindados BTR-80, carros de combate T-90, piezas de artillería autopropulsadas Msta-S, lanzaderas múltiples de cohetes Smersh, sistemas de misiles antiaéreos S-400, y cohetes intercontinentales Tópol-M.

La parada fue cerrada por cinco helicópteros Mi-8, que volaron a baja altura y que llevaban colgadas la bandera de Rusia y las enseñas de las Fuerzas Armadas y su tres ramas.

También se celebraron desfiles militares en las ciudades más importantes de Rusia.

En Moscú, con motivo de los actos conmemorativos, la Policía redobló las medidas de seguridad y movilizó a más de 20.000 agentes para velar por el orden público.

Otros 3.000 policías participaron en labores de seguridad vinculadas directamente con la parada militar.

Los parques de la ciudad son patrullados por efectivos de la policía montada.

Además, fueron reforzadas las medidas de vigilancia en lugares de gran afluencia de público, como las estaciones ferroviarias y el metro de Moscú.

Como es habitual en estas fechas, los canales de televisión ofrecen una amplia programación dedicada a la efeméride.

Los festejos en la capital rusa concluirán con 30 rondas de fuegos artificiales, que iluminarán a partir de las 22.00 hora local (18.00 GMT) los cielos moscovitas.

Los fuegos artificiales serán lanzados desde 13 puntos de la ciudad, elegidos de manera tal que los moscovitas puedan disfrutar del espectáculo independientemente del lugar de la capital donde se encuentren.

BERLÍN, 9 MAY (DPA) - Tanto el gobierno de centro-derecha de la canciller Angela Merkel como los partidos de oposición de Alemania confirmaron hoy su intención de abandonar la energía nuclear lo antes posible.

El Ejecutivo, formado por la Unión Cristianodemócrata (CDU) de Merkel y por los Liberales del FDP, anunció que diseñará un plan de siete leyes para pasar de la energía atómica a las renovables.

Merkel, que hasta ahora no ha facilitado fechas sobre el momento en el que se podría producir el "apagón" nuclear, se reunió hoy con los líderes de los partidos de oposición para consensuar el plan de abandono de la energía nuclear.

Tanto los Verdes como el Partido Socialdemócrata Alemán (SPD) y la Izquierda manifestaron su disposición a acatar el plan de la canciller pero dejaron claro que ejercerán toda la presión posible para que se acelere la transición.

Algunas de las leyes dispuestas por el gobierno de Berlín han de ser aprobadas en la Cámara alta del Parlamento alemán o Bundesrat y en el encuentro, Merkel dejó claro que no quiere aprobar ninguna ley sin el apoyo de la oposición.

Horas antes de comenzar las entrevistas con los partidos opositores, la directiva de la CDU dio luz verde a un programa propio con el que dejar para siempre la energía atómica. En él no se fijan ni las fechas ni los costes ni la financiación definitiva.

El gabinete de gobierno tiene previsto aprobar esas medidas el 6 de junio. Hasta el ocho de julio han de decidir al respecto las Cámaras alta y baja del Parlamento, el Bundestag y Bundesrat.

El Ejecutivo de Merkel aprobó el año pasado una polémica ley para prolongar la vida útil de las 17 centrales nucleares del país y revocar el apagón gradual acordado con las operadoras energéticas en el año 2000 por el anterior gobierno del socialdemócrata Gerhard Schröder.

Pero tras el desastre en la central japonesa de Fukushima, Merkel revocó esos planes y dispuso el cierre temporal de las siete plantas más antiguas, construidas hasta 1980.

Una comisión independiente de expertos se encarga ahora de hacer un informe exhaustivo sobre la seguridad de las mismas. Los resultados se esperan este verano (boreal).

LONDRES (AP) _ Las autoridades europeas han reconocido que tal vez sea necesario conceder asistencia adicional a Grecia, aparte del rescate financiero que recibió hace más de un año por su abultada deuda, aunque rechazaron tajantemente que el país pretenda abandonar la moneda común.

Diversos expertos de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional se encuentran en Grecia para verificar el cumplimiento de los cambios económicos a los que Atenas se comprometió como requisito para los créditos de rescate que se le otorgaron por 110.000 millones de euros (160.000 millones de dólares).

Los expertos también evaluarán si el programa actual bastará para que Grecia mantenga la viabilidad financiera cuando se le agoten los recursos de los créditos en 2013, un escenario en el que no cree la mayoría de los inversionistas.

Después de que un funcionario europeo de alto rango dijera el fin de semana que Grecia necesitaría otro programa de asistencia, los expertos, con sus conclusiones, podrían dar luz verde a un crédito de rescate adicional o una suavización de las condiciones al rescate actual.

Aunque Grecia ha decretado medidas de austeridad estrictas, emprendido cambios económicos y anunciado un programa de privatizaciones por 50.000 millones de euros (73.000 millones de dólares),

las finanzas públicas no registran una mejora rápida.

En particular, el gobierno tiene problemas para incrementar sus ingresos mediante la captación fiscal debido a que persiste la recesión en el país. El resultado es un déficit financiero calculado en unos 30.000 millones de euros (44.000 millones de dólares) para los próximos años.

En las últimas semanas se ha vuelto evidente que Grecia tendrá dificultades el año entrante para volverse a allegar recursos en los mercados financieros porque afrontará altas tasas de interés.

GINEBRA, 9 (ANSA) - La organización no gubernamental Human Rights Watch consideró que Siria no debe acceder a un lugar en el Consejo de la ONU sobre Derechos Humanos, y llamó a la Asamblea General a que rechace la candidatura de Damasco.

El intento de Siria de figurar entre los 47 países miembros del Consejo es "una farsa", dado que las autoridades sirias "están reprimiendo brutalmente las protestas generalmente pacíficas" contra el régimen de Ginebra.

El 29 de abril pasado, en ocasión de una sesión extraordinaria sobre Siria, el Consejo aprobó en Ginebra una resolución que condenó el uso de la violencia letal contra los manifestantes pacíficos por parte de las autoridades sirias y le pidió al alto comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, investigar sobre las violaciones de Damasco.

"Es vergonzoso que Siria pueda ser condenada por el Consejo un mes y sea candidato a las elecciones para ese organismo al mes siguiente", afirmó HRW, el cual subrayó que al menos 500 personas murieron en la represión desde el inicio de las manifestaciones en ese país.

La Asamblea General de la ONU elegirá los nuevos miembros para la renovación parcial del Consejo de Derechos Humanos el 20 de mayo y Siria está entre los cuatro candidatos para el cuarto lugar del grupo asiático.

Human recuerda que el primero de marzo pasado, la Asamblea General había suspendido a Libia como miembro del Consejo, a causa de la represión de las protestas.

En ocasión de la sesión extraordinaria sobre Siria, numerosos países, entre los cuales Estados Unidos, Francia y Alemania, criticaron la candidatura de Damasco.

Italia había afirmado que en las actuales circunstancias, sería sabio para Siria postergar su candidatura en el Consejo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
